



Frühlingsversammlung 2025

Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2024

Geschätzte Mitglieder und Freunde des Fachverbandes Metaltec TG

Nach einem ruhigen Verbandsjahr stellen wir fest, dass sich der Ukrainekrieg zunehmend auf die Wirtschaft auswirkt. Die Rüstungsindustrie kommt in Bewegung – ob das eine positive Entwicklung ist, lässt sich schwer sagen. Die befürchtete Strom- und Gasmangellage ist glücklicherweise ausgeblieben. Neue Wege zur Versorgung wurden gefunden. Allerdings profitieren Endverbraucher kaum von den aktuell günstigen Energiepreisen; eine bedauerliche Entwicklung.

Die Lehrlingswerbung bleibt ein zentrales Thema. Dank zusätzlicher Mittel von unseren Mitgliedern konnten wir verstärkt in die Werbung investieren. Dabei zeigt sich deutlich: Gute Werbung ist teuer. Und das eigentliche Problem liegt noch weiter unten im Alter – bei den jüngeren Kindern. Diese Erkenntnis teilen wir mit vielen anderen Organisationen, was die Sache nicht unbedingt einfacher macht. Der Kanton, Swissmechanic und Swisstec springen ebenfalls auf diesen Zug auf.

Unser Fokus richtet sich nun auf die MINT-Förderung. Ein wichtiges, aber auch kostenintensives Thema, das sich nicht sofort in konkreten Ergebnissen widerspiegelt. Wir sind jedoch dran, alle möglichen Fördertöpfe zu prüfen und zu nutzen.

Bei den Kursleitern zeichnet sich ein Wechsel ab. Iwan Loretz konnte eine neue Anstellung annehmen und befindet sich in der Warteschleife, bis es für ihn losgeht. Hanspeter Deflorin ist im Jahr 2024 weiterhin im Einsatz. Iwan hat den Abschluss als Schweißfachmann erfolgreich bestanden – herzliche Gratulation!

Die Anzahl Schnupperlehren ist erfreulicherweise leicht gestiegen. Dennoch bleibt viel zu tun, um unser Berufsbild weiter bekannt zu machen und unser Image zu stärken. Unser schöner Beruf soll noch besser in der Bevölkerung verankert werden.

Im ÜK-Lokal haben wir die Investitionen bewusst tief gehalten. Ganz im Sinne der Strategie, nach den größeren Ausgaben der letzten Jahre etwas Zurückhaltung zu üben. Nun stehen allerdings zwei konkrete Projekte an: Die Heizung muss definitiv erneuert werden, und die Vergabe der Photovoltaik-Anlage ist für 2025 geplant.

Der Nachfasstag nach der Berufsmesse ist ein wichtiges Thema für uns. Der organisatorische und finanzielle Aufwand ist hoch; leider wird das Angebot aber zu wenig genutzt. Besonders hervorheben möchten wir die Möglichkeit, sich im Rahmen einer Tischmesse zu präsentieren. Hier können Jugendliche gemeinsam mit ihren Eltern einen direkten Einblick erhalten. Eine großartige Chance, um Schnupperlehren anzubieten und unser Berufsbild zu vermitteln.

Die Weiterbildung läuft in Frauenfeld sehr gut. Der HF-Lehrgang erfreut sich grosser Beliebtheit – junge Menschen aus nahezu der halben Schweiz kommen, um sich weiterzubilden. Das ist sehr erfreulich. Ursprünglich war der Lehrgang alle zwei Jahre geplant, doch wir konnten nun bereits zum zweiten Mal in Folge mit einer vollen Klasse starten

Per Ende 2024 dürfen wir folgenden erfreulichen Mitgliederbestand vermerken:

Aktivmitglieder:	34
Ehrenmitglieder:	7
Einzelmitglieder:	2
Patronatsmitglieder:	17
Zusatzfachgruppe	1
Total:	61

Ich bedanke mich beim Vorstand und dem Sekretariat für die geleistete Arbeit, es ist mir eine Freude, mit euch zusammen zu arbeiten und mich so für die Anliegen der Metaltec einzusetzen.

Den Mitgliedern und Gönnern danke ich ganz herzlich für das in uns gesetzte Vertrauen.

Herzlichen Dank!